

Protokoll zur 106. Dienstagssitzung vom 01. August 2017 im Reyerhofbistro

anwesend sind Gudrun, Tom, Alina, Elisabeth, Gerdo, Anne, Lena, Lukas
moderiert wird von Gerdo
protokolliert wird von Lena

Das nächste Dienstagstreffen findet statt am 12. September 2017 im Forum3.

PRÜFEN DER AUFGABENLISTE				
Aufgabe	Verantwortliche/ Ansprechpartner	vergeben am	sollte erledigt werden bis	Ergebnis
<i>Strukturtreffen zu AGs, Informationsfluss, Ansprechpartner u.a.</i>	<i>Soziokratie-AG</i>	<i>11.04.2017</i>	<i>siehe 3.1.</i>	<i>wird beim nächsten AG- Treffen thematisiert</i>
<i>Soziokratie-AG: Martin als Berater</i>	<i>Alina</i>	<i>25.04.2017</i>	<i>ist passiert</i>	<i>Alina informiert Martin</i>
Erklärung Mailinglisten per Mail an wir@ verschicken	Anne/ Elke	9.5.		
Beamer, Leinwand, Boxen, Mikros etc. für Michael- Bauer-Schule organisieren/ Angebot einholen	Anne	6.6	September	
Bürgerhaus West stornieren	Lena	6.6.	nachdem Tom die Michael- Bauer-Schule bestätigt hat	
Michael-Bauer-Schule bestätigen	Tom	6.6.		
Logo überarbeiten	Johannes	6.6.	12.09.	
Kontakt Christine, Frage nach Interviewterminen	Lena	6.6.		
Bienen- und Hofeinsatzbeauftragten finden				über wir@ angefragt, hat sich keiner gemeldet

T-Shirt-Vorlagendatei – Stand?	Frank	4.7.		
Präsentation Masterarbeit Christine auf Themenabend		4.7.	2017/18	
Veranstaltung Stadt-Land-Beziehungen als Commons an anderem Termin	Tom	4.7.		

Kursives wurde erledigt und kann aus der Aufgabenliste gestrichen werden; die übrigen Punkte werden beim nächsten Dienstagstreffen wieder geprüft.

Weitere Einwände oder Anmerkungen zum letzten Protokoll gibt es keine.

GETROFFENE ENTSCHEIDUNGEN		
Entscheidung	eingebraucht von	Ergebnis
2.1 Pinkelpause Da es grundsätzlich sinnvoll ist, bei Plena oder Sitzungen nach 45-60 Minuten (im Ermessen des Moderators) eine kurze Pause einzulegen, wird vorgeschlagen, das bei uns einzuführen und auszuprobieren, wie diszipliniert wir sind und wie viel Erfolg das hat.	Alina	Wir probieren das aus.
2.2 Zwischeneinstieg Oktober Nachdem zum Zwischeneinstieg im Juli die Interessenten vom Übermorgenmarkt und Zirkus Mutter Erde nicht angeschrieben wurden (weil die Interessentenlisten nicht bei Lena waren), wird vorgeschlagen, allen bis Anfang September auf der Warteliste stehenden noch einen Zwischeneinstieg im Oktober zu ermöglichen.	Lena	Wir ermöglichen einen Zwischeneinstieg im Oktober.
2.3 Teilnahme am Zukunftsmarkt Winnenenden mit einem Infostand am 4.11. (einen Tag vor der Vollversammlung)	Gudrun + Lena	an Solawis Großhörnberg + Besigheim weitergeben
2.4 Erste Schritte Vollversammlung Alina hat die Aufgabenlisten der vergangenen Vollversammlungen dabei und ist zuversichtlich, dass wir das gut hinkriegen und gut vorbereitet sind. Relevant wird für uns zeitnah die Themenfindung (größere Änderungen im Budget, Bienen, Investitionen, Änderungen...), dazu Termin mit dem Hof, außerdem Arbeitssamstag im Oktober zur Vorbereitung.	Alina	Budget-AG trifft sich am 11.9. zur Vorbereitung. Der Arbeitssamstag finden am Sonntag, den 22.10. ab 10:00 Uhr im Reyerhofbistro statt.
4.2 Unterstützung Neuaufbau Ludwigsburger Verteilpunkt (nach Böblinger Vorbild: die holen überwiegend selbst alle Anteile ihres VP am Hof ab) – wollen wir das? Wer könnte	Lena + Alex	Wir helfen gerne bei Vernetzung, stellen Idee und Praktisches

<p>sich vorstellen, da zu helfen? Mindestgröße für unsere VPs sind 10 Mitglieder mit 12 Anteilen. <i>Tom erzählt von einer Besigheimer Solawi, an der 18 Familien hängen, die aber wohl nicht gut funktioniert. Tom könnte sich vorstellen, ab 20.09. die Interessenten anzufragen (und einen Vortrag im demokratischen Zentrum LuBu zu halten) – davor ganz klar abstecken, was wir anbieten können (die Idee und das Praktische dort vorstellen) und was eben nicht (Gemüse fahren).</i></p>		<p>einer Solawi vor.</p>
--	--	--------------------------

Kursives sind nach der Verständnisfragenrunde eingebrachte Meinungen oder Ergänzungen, die im Ergebnisprotokoll eher nicht zu veröffentlichen sind, die ich aber doch irgendwo festhalten wollte.

BERICHTE + INFORMATIONEN		
Berichte + Informationen	eingebracht von	Ergebnis
<p>3.1 Stand Soziokratie-AG</p> <p>Die Soziokratie-AG hat die vergangenen Wochen analysiert und strukturiert, wie wir grade funktionieren, wie Abläufe ablaufen und hat ein Organigramm erstellt (Hauptakteure Hof, Mitglieder, Verein), das Zusammenhänge (Arbeitskreis), Beziehungen (Verteilpunkte, Koordination, Arbeitsgruppen), Rollen und Aufgaben sortiert und erklärt. Dazu wurden zur Rollenverteilung Aufgabenlisten geschrieben und Projektbeschreibungen erstellt, um daraus in den nächsten Monaten Logbücher (für die gesamte Solawi sowie für einzelne Kreise) zu erstellen.</p> <p>Das bislang Vorgestellte will die AG die nächsten Wochen noch weiter durchdenken, sodass wir den aktuellen Stand bei der Vollversammlung vorstellen und nächstes Jahr mit der Ausgestaltung und dem Füllen der Logbücher weitermachen können.</p> <p><i>Große Aufgabe wird sein, wer</i></p>	<p>Alina</p>	

...

PLANUNG + FRAGEN + DISKUSSION		
Fragen + Diskussion	eingebracht von	Ergebnis
<p>4.3 Vorstellung und Besprechung der Vorschläge für</p>	<p>Tom</p>	<p>Tom stellt alles bis</p>

<p>Vision/Mission/Ziele von Tom für die Entwicklung des Hofladens</p> <p>„Doro und Christoph sowie Lukas und Anna laden Ende August zu einer eigentlich kleinen Runde zum Leitbildschreiben ein. Da sich ein Leitbild in der soziokratischen Form mit Vision/Mission/Ziele bewährt hat, ich aber Ende August auf Sardinien bin, möchte ich euch meinen Vorschlag an die kleine Runde vorstellen, und fragen, inwiefern sich andere Solawis aus dem Orga-Team anschließen oder Passagen umformulieren, um dahinter zu stehen. Das ganze wäre immer noch ein Vorschlag, der nicht übernommen werden muss. Hätte gerne vorab Rückmeldungen und Orientierung über eure Bedürfnisse.“ Mit der Vision/Mission/Ziele der Solawis als Grundlage und dem Input der vergangenen Zukunftswerkstatt möchte Tom ein Papier zusammenstellen, das in der nächsten Zukunftswerkstatt eingebracht werden soll.</p> <p><i>Meinung der „Solawis“, Meinung Tom?</i></p>		<p>Freitag zusammen, schickt das an orga@, sodass es in der Zukunftswerkstatt am 26.8. eingebracht werden kann.</p>
<p>4.4 Vorschlag, Solawis-Dateien mit freier Software zu schreiben und zu bearbeiten</p>	<p>Tom</p>	<p>Wird auf die kommende Sitzung verschoben</p>

ERGÄNZUNG DER AUFGABENLISTE				
Aufgabe	Verantwortliche	vergeben am	sollte erledigt werden bis	Ergebnis
<p>Interessentenlisten Übermorgenmarkt + Zirkus Mutter Erde digital an Lena</p>	<p>Tom + Frank</p>	<p>1.8.</p>		
<p>Leute auf Interessenliste anschreiben wegen Zwischeneinstieg Oktober (bis 20 Zusagen unproblematisch, sagt Lukas)</p>	<p>Lena</p>	<p>1.8.</p>		
<p>Zwischeneinstieg Oktober</p>	<p>Lena</p>	<p>1.8.</p>	<p>27.09.</p>	
<p>Teilnahme Zukunftsmarkt Winnenden an an Solawis</p>	<p>Lena</p>	<p>1.8.</p>		

Großhöchberg + Besigheim weitergeben				
Wer irgendwelche Fragen zur VV-Location hat, möge sich bitte an Anne wenden, sie sammelt.	Anne	1.8.		
Adressen aller Ludwigsburger Interessierten/ Mitglieder der letzten Jahre an Tom	Alex + Lena	1.8.	20.09.	
Vision Mission Ziele Solawis Initiative + Verein überarbeiten: Termin Anfang 2018 festlegen	Tom			

TAGESORDNUNGSPUNKTE FÜRS NÄCHSTE TREFFEN		
Tagesordnungspunkt	eingbracht von	für die Sitzung am
Logo	Johannes	12.09.
Wunschlistenauswertung	Kristina	12.09.
Vorschlag, Solawis-Dateien mit freier Software zu schreiben und zu bearbeiten	Tom	12.09.
Budget-Besprechung, Variantenvorstellung, Bienen		26.09.
Programm Vollversammlung		10.10.
Vorbereitung Arbeitssonntag	Lena	10.10.

TERMINE	
12.09.	Orga-Treffen im Forum3
26.09.	Orga-Treffen auf dem Reyerhof
10.10.	Orga-Treffen im Forum3
22.10.	Arbeitssonntag Vorbereitung Vollversammlung
24.10.	Orga-Treffen auf dem Reyerhof
5.11.	Vollversammlung mit Budgetverabschiedung und Bierrunde

7.11.

Orga-Treffen im Forum3